



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados y Diputadas de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe por qué se produjo un aumento en el consumo de sustancias psicoactivas en la ciudad de Rafaela, cabecera del departamento Castellanos, según las informaciones difundidas desde el Hospital de la ciudad que dan cuenta de más de quinientas consultas mensuales vinculadas a los consumos problemáticos.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

De acuerdo a lo publicado por el diario “La Opinión”, de la ciudad de Rafaela, cabecera del departamento Castellanos, en lo que va de 2023 se realizaron en el Hospital Público más de 500 consultas mensuales por consumos problemáticos.

“Todos los días ingresan casos de intoxicación por sustancias psicoactivas ilegales, ingestas medicamentosas o abuso de psicofármacos. Son tratados por un equipo de profesionales de la psiquiatría, la psicología, la neurología y el trabajo social que realizan guardias pasivas. Se brinda atención de urgencia y, además, internación, consultorio y acompañamiento terapéutico”, sostenía la información.

La mayoría de las consultas que recibe el área de salud mental del Hospital SAMCo “Dr. Jaime Ferré” son pacientes de entre 20 y 40 años. Son atendidas por un equipo multidisciplinario que, a su vez, trabaja en conjunto con los Centros de Atención Primaria (CAPs). Esto permite un abordaje integral de cada situación que puede ser de urgencia o en consultorio y puede derivar en una internación o en una derivación a una comunidad terapéutica. Sólo en estos primeros 3 meses de 2023 se realizaron 182 atenciones en psicología de adultos; 623 en neurología de adultos y 25 en neurología infantil; y 721 en psiquiatría, lo que representa más de 500 consultas mensuales.

“La gente busca tratamientos breves y, sobre todo, pastillas. Se pretende una medicación que le resuelva rápidamente el problema. Desde la salud mental, se busca que las y los pacientes se ayuden con la terapia mediante un trabajo en conjunto entre psiquiatría y psicología. La mayoría lo toma un tiempo hasta que sale de la situación crítica y luego lo deja y sigue con la medicación”, describe la médica psiquiatra Sandra Manassero, referente del área en el Jaime Ferré.



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

A partir de esta información es necesario conocer la explicación que pueda brindarse desde alguna de las agencias estatales santafesinas para conocer las razones del aumento del consumo de sustancias psicoactivas en la ciudad de Rafaela.

Por estas razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.